

Saint-Hyacinthe, le 13 octobre 1861. Vicaire à Notre-Dame de Saint-Hyacinthe, de 1861 à 1865 ; à Marieville, avec desserte de Sainte-Angèle de Monnoir, de 1866 à 1868 ; curé de Saint-Valérien de Shefford, de 1868 à 1875 ; il fut curé de Sainte-Rosalie, de 1878 jusqu'en ces dernières années. Dans cette paroisse il a terminé l'intérieur de l'église et construit un presbytère.

Prince-Albert. — L'œuvre de conquête évangélique accomplie en moins d'un quart de siècle par l'apostolat canadien-français dans la Saskatchewan-Nord, voilà ce que devra redire aux futures générations la nouvelle et belle cathédrale romane qui vient d'être inaugurée avec splendeur à Prince-Albert.

Ce monument, dont l'érection et le parachèvement sont dus à l'initiative, au zèle et au travail incessant de S. G. Monseigneur Pascal, O. M. I., premier évêque de Prince-Albert, ainsi qu'à l'intelligente et dévouée coopération de son clergé et à la générosité des fidèles, est presque une merveille, au milieu des prairies de cet Ouest Canadien, qui vient à peine de sortir du désert et de la solitude. Cette église est le plus bel édifice de la ville et elle attire le regard du voyageur lorsqu'il jettera les yeux sur la jolie cité sise sur la rive nord de la rivière Saskatchewan.

La bénédiction solennelle de cette église, accomplie le dimanche, 2 mai dernier, constitue la plus imposante cérémonie religieuse qui se soit encore déroulée à Prince-Albert. La présence de S. G. Mgr Langevin, archevêque de Saint-Boniface, de S. G. Mgr Legal, archevêque d'Edmonton, de S. G. Mgr Pascal, évêque du diocèse, de S. G. Mgr Mathieu, évêque de Régina, du Très Rév. Père abbé Bruno Doerfler, O. S. B., abbé mitré de Muenster, jointe à celle d'un nombreux clergé et d'une foule compacte de fidèles et même de non-catholiques, témoignait de la grandeur de l'événement religieux qui fera époque pour le jeune diocèse de Prince-Albert.

Ce fut S. G. Mgr Langevin qui fit la bénédiction de la nouvelle cathédrale. La grand'messe pontificale fut ensuite chantée par S. G. Mgr Pascal. Après l'évangile S. G. Mgr Langevin prêcha en anglais et S. G. Mgr Mathieu prêcha en français.

Dans l'après-midi, il y eut réception au couvent des Dames de N.-D. de Sion, et le soir, dans le soubassement de la cathédrale, un banquet servi par les dames et demoiselles de la paroisse. A la fin du repas plusieurs discours français ou anglais furent prononcés. Prirent tour à tour la parole S. G. Mgr Pascal, M. Hall, représentant du maire, S. G. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface, le R. P. McCaffrey, O. M. I., curé de la ville, M. l'abbé Sinnett et les RR. PP. Lacoste et Vachon, O. M. I.